



令和6年1月

新潟市立
大淵小学校

大淵小だより

子どもたちのウェルビーイングの向上を願って

校長 飯原 清仁

新年明けましておめでとうございます。いよいよ令和6年がスタートし、新しい気持ちでというところですが、この度の能登半島地震が市内にも大きな爪痕を残し、災害はいつやってくるか分からないという教訓となりました。保護者の皆様のご家族やご自宅の安全は大丈夫だったでしょうか。子どもたちをはじめ、子どもたちのご家族や地域の皆様方の安全を祈らずにはいられない新年の始まりとなりました。

改めまして、この度の震災で被害を受けられた多くの皆様に、心よりお見舞い申し上げます。お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りするとともに、ご遺族にお悔やみ申し上げます。

冬休み明けの後期の後半は、1月行く、2月逃げる、3月去るというように授業日数が少なくあつという間に4月を迎えます。しかし、学年のまとめとして、子どもたちにとってとても大切な時期となります。とりわけ6年生は小学校を卒業して中学生になる準備の時期となります。先生方、友達、下級生と一緒にこの大淵小学校に素晴らしい思い出をたくさん残し、大きく羽ばたき巣立っていくことを期待しています。また、1年生もすっかり学校生活に慣れ、入学時にはできなかったことができるようになったり、分かるようになったりしたことが増えました。その他の学年の子どもたちも確実な成長の歩みが認められます。一日一日の成長は、なかなか気が付きませんが時間をおいて振り返って見ると、改めて子どもの成長の素晴らしさに驚きの目を見張る思いがします。一日一日を大切に、後期を過ごしていきます。

年始にあたり、今年目標を立てられた方も多くいらっしゃると思います。今年の全校集会にて子どもたちに「新しい夢や目標を立てよう」という話をしました。時の人となっているアメリカ大リーグの大谷翔平選手が高校生の時に作成した夢マップの例をいっしょに話させていただきました。大きな夢の実現のために、たくさんの目標を立てて取り組む好事例です。今までの自分を振り返り、よさを見付け、さらに高めたいところを見定め、心新たに新たな目標をもつことは、子どもたちにとっても、教職員にとっても、そして、保護者や地域の皆様にとっても、さらに成長や飛躍するための大きなきっかけであり、新たな一歩だと思えます。ぜひ、大きな志を立てる新しい年の始まりになるといいですね。

タイトルにウェルビーイング (Well-being) という言葉を出させていただきました。言葉の意味は、子どもたち個々の多様な幸せとともに社会の幸せを願い行動することを追求することだそうです。子どもたち一人一人の豊かな成長はもちろん、仲間や集団の成長を願い自律的に行動できるたくましい子どもたちを育てられるよう、アンテナを大きく広げ、世の中の動きをとらえ、子どもたち一人ひとりに今できること、今必要なことを考え手本となる行動ができるよう教職員一同努力して参ります。また、職員だけでなく、保護者の皆様、地域の皆様方のご協力も得て、共に子どもたちを支えて参りたいと考えております。ぜひ、子どもたちのウェルビーイングの向上のため、たくさんの皆様のご理解・ご協力、そして、ご支援を本年もよろしくお願いたします。



◆◆◆第2回保護者アンケートの結果について◆◆◆

教務主任 野水 仁

12月にお願いした保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。今年度の第1回と比較してお知らせします。グラフは、各項目の「1できている」「2だいたいできている」の肯定的評価合計の割合です。

アンケートの結果から、学習活動において基礎的学力定着のために努力している様子が伺えます。また授業中の発言や、考え(思考)して、話し合う活動にも繋がり、授業や諸活動に協力的に臨んでいる姿が見られます。しかし、「宿題や家庭学習を「学年×10分」の時間、計画的に行っている」については、肯定的評価が低い上にそのポイントも下がっていることから、個に応じた支援を継続的に行っていく必要があることが分かりました。

昨年度同時期は、コロナ禍でしたが、5月に5類移行してから、外に出での活動、友達と遊ぶ時間が増えたことは子どもにとって大きな変化であると言えます。しかし「進んで体を動かし、運動している」のポイントが下がっていることは、学校側で運動の場の提供と時間の確保を、今まで以上に行っていく必要があると考えています。また、『体を動かす(運動する)』『早寝早起きや歯みがき』『メディア利用のきまりを守る』と言った日常生活・生活面、について、改善点を見つけ出し対応策を講じていきます。

『学校へ行くのが楽しい』は全校で10人程の方が否定的な回答をしています。友だちとの交流を深める中で『やった』『できた』の達成感・成就感を味わわせて『楽しさに』繋がるようにしていきます。

保護者の皆様、地域の方々、教職員が力を合わせ、『大淵の子どものために』とい気持ち忘れずに、豊かな心が育まれるようにしていきましょう。

◆◆◆【1月の主な行事予定】◆◆◆

- | | |
|-------------------------|--------------------|
| 9日(火) 全校朝会(4限給食後放課) | 23日(火) 読み聞かせ(3・4年) |
| 11日(木) 5年情報モラル学習(3限) | 26日(金) 全校5限授業 |
| 12日(金) 避難訓練・委員会活動 | 大江山中新入生保護者説明会 |
| 16日(火) 児童代表委員会・カウンセラー来校 | |
| 17日(水) 市小研(4時間授業) | |
| 18日(木) 児童朝会・PTA三役会・理事会 | |
| 19日(金) 授業参観 2学年PTA行事 | |

- | | |
|------|---------------------------------|
| 設問1 | 学校に行くことが楽しいと言っている。 |
| 設問2 | 「読む」「書く」「計算する」などの基礎的学力が身に付いている。 |
| 設問3 | 学校で学習したことをノートに書いている。 |
| 設問4 | 宿題や家庭学習を「学年×10分」の時間、計画的に行っている。 |
| 設問5 | 友達と仲良く、協力しながら活動している。 |
| 設問6 | 地域や家庭で進んであいさつしている。 |
| 設問7 | 話す相手や場に応じた言葉遣いや話し方をしている。 |
| 設問8 | 放課後や休日など、進んで体を動かし、運動している。 |
| 設問9 | 早寝・早起き等望ましい生活習慣が身に付いている。 |
| 設問10 | 1日3回食べたらずみみがきをする習慣が身に付いている。 |
| 設問11 | 家庭でのメディアの利用に関する決まりを守っている。 |

